
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 8 – 11 апреля 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Донская инициатива о расширении порядка предоставления льгот для 

молодых специалистов отражена в федеральном законе                                                             
Законодательное Собрание Ростовской области   

 

         На пленарном заседании Государственной Думы принят во втором и 

третьем, окончательном, чтении законопроект, уточняющий условия 

получения статуса «молодой специалист» и вводящий в законодательство 

понятие «молодой работник». Ранее с инициативой о необходимости этих 

нововведений к федеральным законодателям обращались депутаты донского 

парламента. 

        –  Еще одно предложение Законодательного Собрания Ростовской 

области реализовано на федеральном уровне. Получил уточнение статус 

молодых специалистов, устраивающихся на работу по специальности после 

получения диплома, –  написал в своем телеграм-канале Председатель 

Законодательного Собрания Ростовской области Александр Ищенко. –  Мы 

обращали внимание федерального законодателя на явную несправедливость в 

отношении студентов, которые работали или подрабатывали во время учебы.  

Государственной Думой принят закон, согласно которому, молодыми 

специалистами признаются граждане, имевшие трудовой опыт в период 

обучения в школах, колледжах, техникумах, вузах, если по окончании они 

впервые устраиваются на работу в соответствие с полученной квалификацией. 

        Спикер донского парламента отметил, что документом также введено 

понятие «молодой работник» для тех молодых людей, кто пошел работать не 

по специальности, но непрерывно трудится в течение трех лет. Для молодых 

работников также предусматриваются меры государственной поддержки. 

  

 Федеральная повестка   

Прорабатываются дополнительные меры поддержки биотехнологий 

Курская областная Дума  

 

         Новые законодательные инициативы подготовлены по результатам 

выездного заседания профильного комитета Курской областной Думы. 

        Недавно в областную Думу пришёл ответ от президента национальной 

ассоциации «Ветбиопром» Юрия Барсукова. В нём обозначены направления 
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работы по обеспечению продовольственной и биологической безопасности 

России. Продукция биофабрик, а их в стране всего пять, играет в этом 

процессе очень важную роль, поскольку обеспечивает АПК ветеринарными 

препаратами. 

         В целях поддержки отрасли предлагается внести изменения в 

федеральный закон «О развитии сельского хозяйства», закрепляющие в нём 

производителей лекарств для животных. Кроме того, разработаны 

предложения по ускоренному импортозамещению ветеринарных препаратов 

зарубежного производства. В числе предлагаемых мер – господдержка, 

установленная для системообразующих предприятий; возможность 

финансирования из Фонда развития промышленности; льготное кредитование 

и компенсация части затрат на сертификацию продукции. 

        Эти инициативы направлены в Министерство сельского хозяйства РФ, 

которое является уполномоченным органом в сфере обращения ветеринарных 

препаратов. 

 

Растениеводы Дона нуждаются в дополнительной государственной 

поддержке 
  Законодательное Собрание Ростовской области   

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по аграрной политике, природопользованию, земельным отношениям и делам 

казачества депутаты обсудили проект обращения донского парламента к 

заместителю Председателя Правительства Российской Федерации Виктории 

Абрамченко о поддержке производителей зерновых культур. 

Заместитель Председателя Законодательного Собрания Ростовской области – 

председатель комитета по аграрной политике Вячеслав Василенко отметил, 

что на фоне роста цен на ГСМ, запчастей, некоторых сортов семян и видов 

удобрений рентабельность растениеводства не растет, что, в свою очередь, 

замедляет развитие отрасли. 

        – Сегодня самое главное – это не упустить курицу, которая несет золотые 

яйца, – растениеводство. Поэтому нужно искать дополнительные источники 

поддержки отрасли, – подчеркнул Вячеслав Василенко. – В Ростовской 

области этому вопросу уделяется большое внимание. В бюджете заложено 8 

млрд 850 млн рублей, из них 2,5 млрд – на поддержку растениеводства. 

Значительно выросли объемы средств на субсидирование приобретения 

сельскохозяйственной техники, то же касается минеральных удобрений. Но 

мы не должны забывать, что хлеб был, есть и всегда остается главным для всех 
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нас. И цена продукции, которую выращивают наши аграрии, должна быть 

выше.    

 

 Межпарламентские связи    

Севастопольские парламентарии заключат соглашение о 

межпарламентском сотрудничестве с Верховным Хуралом Республики 

Тыва 

Законодательное Собрание города Севастополя  

 

        Соответствующий проект постановления рассмотрели в рамках 

пленарного заседания. Председатель Законодательного Собрания 

Севастополя Владимир Немцев, представляя документ, отметил, что он 

подготовлен по инициативе депутатов обоих парламентов. 

        – Цель соглашения – установление межпарламентских отношений, 

эффективное взаимодействие, обмен опытом нашего города и Республики 

Тыва. Мы расширяем наши межпарламентские горизонты, имеем 

возможности ознакомиться и поделиться опытом с нашими коллегами. Это 

соглашение будет способствовать развитию и укреплению межпарламентских 

связей и связей между регионами в экономическом, образовательном, 

туристическом, культурном направлениях, – сказал спикер севастопольского 

парламента. 

        Проект постановления единогласно был поддержан депутатами 

Законодательного Собрания Севастополя. Владимир Немцев подчеркнул, что 

подписать соглашение планируется на Совете законодателей Российской 

Федерации. 

 Региональное законодательство   

Прикамье сможет принимать госсобственность других субъектов РФ 

Законодательное Собрание Пермского края   

 

         Соответствующий проект закона внесен в краевой парламент.  

         Согласно пояснительной записке, предлагается наделить правительство 

Пермского края полномочием o принятии в госсобственность Пермского края 

имущества из собственности других субъектов Российской Федерации, o 

передаче краевого имущества в собственность других субъектов РФ, o 

принятии в государственную собственность региона, находящегося в 

муниципальной собственности, в том числе в собственности муниципальных 

образований других субъектов РФ, o передаче в муниципальную 

собственность краевого имущества, в том числе в собственность 

муниципальных образований других субъектов РФ 
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          Планируется, что проект закона будет рассмотрен на заседании 

Законодательного Собрании в апреле. 

 

НКО смогут использовать бюджетную субсидию на аренду рабочих мест 

в коворкингах 

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

          На заседании комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по взаимодействию с общественными объединениями, молодежной политике, 

физической культуре, спорту и туризму депутаты обсудили проект поправок 

к Областному закону «О государственной поддержке социально 

ориентированных некоммерческих организаций в Ростовской области». 

        Ранее на федеральном уровне был расширен перечень видов 

деятельности, при осуществлении которых социально ориентированным 

некоммерческим организациям может быть оказана помощь. Теперь он 

включает деятельность в сфере поддержки семьи, материнства, отцовства и 

детства, организации и проведения мероприятий, способствующих развитию 

форм устройства детей, оставшихся без попечения родителей, в семью, а также 

деятельность по содержанию животных в приютах для животных. 

        Аналогичные поправки предлагается внести и в областной закон о 

государственной поддержке социально ориентированных некоммерческих 

организаций. В дополнение к этому на региональном уровне предлагается 

предусмотреть возможность предоставления субсидий на возмещение затрат 

НКО не только за аренду нежилого помещения, но и за аренду некапитальных 

строений и рабочего места, к примеру, в коворкинге. 

 

Законопроект о патриотическом воспитании обсудили на заседании 

рабочей группы 

                                                   Архангельское областное Собрание депутатов   
 
Состоялось заседание рабочей группы по доработке проекта областного 

закона «О патриотическом воспитании в Архангельской области». Ее 

председатель Игорь Чесноков напомнил, что законопроект принят на сессии в 

первом чтении, но учитывая ряд предложений и дополнений, которые к нему 

поступили, было решено создать рабочую группу. 

Цель нового документа – обеспечить комплексное нормативное 

правовое регулирование вопросов патриотического воспитания. Кроме того, 

закон должен стать действенным механизмом профилактики преступлений и 

правонарушений, в том числе среди несовершеннолетних. 

На обсуждение членов рабочей группы поступило сорок две поправки. 

В частности, в поправке губернатора Архангельской области 

Александра Цыбульского предлагается дополнить правовую основу 

регулирования отношений в сфере патриотического воспитания Федеральным 
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законом «Об образовании в Российской Федерации», учитывая, что 

патриотическое воспитание является составной частью процесса воспитания. 

Другой поправкой губернатора корректируется определение понятия 

«патриотическое воспитание». 

В поправках также предлагается расширить понятийный аппарат 

духовно-нравственного и историко-патриотического воспитания, внести 

новые понятия. 

Предложено еще раз собраться для их обсуждения, чтобы окончательно 

подготовить документ ко второму чтению. 
 

Охотники будут участвовать в жеребьевке, чтобы получить разрешение 

на добычу охотресурсов 

Саратовская областная Дума  

 

         Парламентарии поддержали инициированные Губернатором области 

Романом Бусаргиным поправки в профильный региональный закон. 

        Документом упорядочивается процедура распределения разрешений 

на охоту в Саратовской области между теми, кто охотится на общедоступных 

угодьях. Например, чтобы получить разрешение на добычу сурка, желающие 

с момента вступления закона в силу должны будут принимать участие 

в жеребьевке. Решение связано с большим спросом на этого зверя среди 

охотников. 

        Кроме того, увеличены сроки подачи заявлений на добычу птицы 

и пушных зверей – теперь они составят 2 месяца до начала соответствующего 

периода охоты. 

         Сергей Чередников, выступая в поддержку проекта, отметил, что он стал 

результатом совместной работы депутатов регпарламента и комитета 

охотничьего хозяйства и рыболовства области по совершенствованию 

законодательства в этой сфере. Парламентарий подчеркнул, что предлагаемые 

поправки поддерживают и сами охотники. 

        Документ был принят Думой в двух чтениях. 

   

 Мероприятия    

Самарская область одна из первых начала разработку региональной 

программы научно-технологического развития 

Самарская Губернская Дума  

 

         Под председательством Геннадия Котельникова состоялось заседание 

Совета ректоров вузов Самарской области, в котором принял участие 

Губернатор Самарской области Дмитрий Азаров, руководители вузов региона, 

представители Правительства Самарской области, научной общественности, 

молодёжного парламента. 
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         Главным вопросом стало обсуждение Концепции научно-

технологического развития Самарской области. В 2023 году Самарская 

область вошла в число «пилотных» субъектов страны по разработке 

региональных государственных программ по научно-технологическому 

развитию. Она должна включать в себя инструменты и мероприятия 

национального проекта «Наука и университеты» и иные меры поддержки со 

стороны федеральных органов исполнительной власти и институтов развития, 

а также собственные инструменты, направленные на повышение результатов 

приоритетных отраслей экономики региона. 

         Одна из поставленных задач – войти в ТОП-10 лидеров научно-

технологического развития среди регионов России к 2030 г. Также были   

определены 4 ключевых подпрограммы, которые соответствуют стратегии 

научно-технологического развития страны. 

         Первая подпрограмма – «Научно-технологические проекты для 

промышленности» включает в себя развитие индустрии беспилотных 

авиационных систем и аэрокосмических технологий, цифровизацию 

производственных технологий и возможность создания инновационных 

материалов. Вторая подпрограмма предусматривает развитие и внедрение 

агротехнологий. Третья – развитие биотехнологий и фармацевтики. Четвертая 

– развитие кадрового потенциала региона. 

           Региональную программу необходимо утвердить до сентября 2024 года. 

          Председатель Самарской Губернской Думы, председатель Совета 

ректоров вузов Самарской области Геннадий Котельников отметил: «Научно-

образовательный и промышленный потенциал самарского края колоссальный. 

Уверен, что он станет прочной основой для реализации новой региональной 

программы и позволит Самарской области к 2030 году оказаться в десятке 

самых высокотехнологичных регионов нашей страны».  
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